



Canada

Communiqué de presse

Pour diffusion immédiate

Les gouvernements du Canada et le Nunavut signent deux accords bilatéraux pour mettre fin à la violence fondée sur le sexe

Iqaluit, Nunavut, le 29 septembre 2023 – Vivre à l'abri de la violence est un droit humain fondamental, mais la violence fondée sur le sexe (VFS) reste un obstacle important pour parvenir à l'égalité des sexes au Canada. Il s'agit de l'une des violations des droits de l'homme les plus répandues, les plus meurtrières et les plus profondément enracinées de notre époque, qui touche des personnes de toutes origines, de tous genres et de tous âges.

Aujourd'hui, l'honorable Marci Ien, ministre des Femmes et de l'Égalité des genres et de la Jeunesse, accompagnée de l'honorable Margaret Nakashuk, ministre responsable de la Condition féminine du Nunavut, et de l'honorable John Main, ministre de la Santé du Nunavut, a fait une annonce historique en annonçant l'octroi d'une somme pouvant atteindre 17 millions de dollars pour aider les victimes et les survivants de la violence fondée sur le sexe.

Le gouvernement du Canada investira jusqu'à 16,4 millions de dollars sur quatre ans pour soutenir la mise en œuvre du Plan d'action national pour mettre fin à la violence fondée sur le sexe au Nunavut. Cet investissement permettra au gouvernement du Nunavut de créer et d'améliorer les programmes et les mesures de soutien destinés aux victimes de violence fondée sur le sexe et à leurs familles. Il permettra également de renforcer les connaissances et la sensibilisation des fournisseurs de services de première ligne, des femmes et des filles, des hommes et des garçons, ainsi que des enfants et des jeunes. Cette action sera menée par le biais de campagnes de sensibilisation, d'ateliers et de partage des connaissances afin de comprendre les causes profondes, les signes précurseurs et les conséquences de la violence fondée sur le sexe, mais surtout les moyens de la prévenir.

Le gouvernement du Canada investira également 500 000 dollars afin de soutenir les lignes d'écoute téléphonique au Nunavut et de leur permettre d'offrir des services, des ressources ainsi qu'un encadrement plus solides pour répondre aux besoins urgents des personnes victimes de violence fondée sur le sexe et de leurs familles. Cette annonce marque le dernier des 13 accords conclus avec les gouvernements provinciaux et territoriaux pour soutenir les lignes d'écoute téléphonique dans tout le pays.

Des actions coordonnées et concertées des gouvernements fédéral, provinciaux et territoriaux sont essentielles pour prévenir et combattre efficacement la violence fondée sur le sexe. Les gouvernements provinciaux et territoriaux continueront à travailler en partenariat avec les partenaires autochtones, les victimes, les organisations de la société civile, les fournisseurs de services de première ligne, les municipalités, le secteur privé et les chercheurs pour mettre en œuvre le plan d'action national sur leur territoire.

Citations

« L'annonce historique faite aujourd'hui s'appuie sur des années de collaboration au niveau fédéral, provincial et territorial, avec des partenaires autochtones, des victimes, des experts et des organisations de première ligne. Nous savons que la question de la violence fondée sur le sexe touche de manière disproportionnée les femmes et les filles vivant dans des collectivités rurales et éloignées, et que par conséquent il peut être difficile d'obtenir de l'aide pour les personnes survivantes. En nous associant au gouvernement territorial, nous nous assurons que les mesures de soutien sont solides, culturellement pertinentes et qu'elles répondent aux besoins des collectivités autochtones. »

L'honorable Marci Ien, ministre des Femmes et de l'Égalité des genres et de la Jeunesse

« Le taux de victimes de crimes violents est de 12 à 13 fois plus élevé chez les personnes inuites du Nunavut que chez celles habitant dans les autres provinces et territoires du Canada. L'*Enquête nationale sur les femmes et les filles autochtones disparues et assassinées* a montré que cette violence est profondément enracinée dans le colonialisme et a créé un héritage de violence dans les foyers, les relations et les institutions. Les fonds provenant du Plan d'action national pour mettre fin à la violence fondée sur le sexe aideront le gouvernement du Nunavut à comprendre et à traiter les causes profondes de la violence fondée sur le sexe dans notre territoire, en renforçant la sensibilisation et les programmes de prévention de la violence. Les fonds permettront également au Conseil Qullit de la condition féminine du Nunavut de se concentrer sur la sensibilisation à la violence fondée sur le sexe, notamment sur les raisons du

caractère dangereux de cette violence, sur ce que les membres de la collectivité peuvent faire et sur la manière de s'y opposer. »

L'honorable Margaret Nakashuk, ministre responsable de la Condition féminine au Nunavut

« Le gouvernement du Nunavut reconnaît que la violence fondée sur le sexe n'est pas seulement un sujet isolé, mais un défi social profondément enraciné qui nécessite de trouver de multiples solutions. Pour lutter efficacement contre la violence fondée sur le sexe, il est impératif d'adopter une approche gouvernementale holistique à plusieurs niveaux, d'impliquer les personnes inuites et de lancer des initiatives visant à soutenir les survivantes de la violence fondée sur le sexe et leurs familles. Grâce au soutien financier du gouvernement canadien, la mise en place d'une ligne d'écoute téléphonique d'urgence est une étape essentielle pour apporter un soutien immédiat aux personnes dans le besoin. Aujourd'hui, nous reconnaissons le travail continu et les efforts de collaboration entre le ministère des Services à la famille, le ministère de la Santé et le gouvernement fédéral pour fournir le soutien et les ressources nécessaires à la création d'une société plus sûre et plus équitable pour tous les Nunavoises et Nunavois. »

L'honorable John Main, ministre de la santé du Nunavut

Faits en bref

- Le budget de 2021 a prévu un investissement important d'environ 601,3 millions de dollars sur cinq ans pour lutter contre la violence fondée sur le sexe, dont 30 millions de dollars pour les lignes d'écoute téléphonique en cas de crise afin de répondre aux besoins urgents des Canadiens et Canadiennes pour prévenir l'escalade de la violence fondée sur le sexe.
- S'appuyant sur cet investissement, le budget de 2022 a engagé 539,3 millions de dollars sur cinq ans pour soutenir les provinces et les territoires dans leurs efforts de mise en œuvre du Plan d'action national pour mettre fin à la violence fondée sur le sexe, récemment lancé.
- Les organisations qui gèrent des lignes d'écoute d'urgence au Nunavut signalent que le nombre d'appels a augmenté durant la pandémie, car les victimes de violence et les personnes qui souhaitent accéder à des services spécialisés ont rencontré des obstacles perçus et réels qui les empêchaient d'accéder à ces services en toute sécurité.
- En 2019, les taux de violence entre partenaires intimes déclarés par la police ont montré que les femmes du Nunavut étaient presque sept fois plus susceptibles

ᐱᓇᓇᓇᓇᓇᓇ ᐅᓇᓇᓇᓇᓇᓇ ᐱᓇᓇᓇᓇᓇᓇ ᐱᓇᓇᓇᓇᓇᓇ ᐱᓇᓇᓇᓇᓇᓇ ᐱᓇᓇᓇᓇᓇᓇ, ᐱᓇᓇᓇᓇᓇᓇ ᐱᓇᓇᓇᓇᓇᓇ ᐱᓇᓇᓇᓇᓇᓇ, www.gov.nu.ca.
News releases are available in Inuktitut, English, Inuinnaqtun and French on www.gov.nu.ca.
Tuhagtaghat ittut Inuktitut, Qablunaatitut, Inuinnaqtun Uiviititullu talvani www.gov.nu.ca.
Les communiqués de presse sont disponibles en inuktitut, en anglais, en inuinnaqtun et en français sur www.gov.nu.ca.

d'être victimes de violence entre partenaires intimes que les hommes, ce qui représente l'écart le plus important parmi les provinces et territoires du Canada.

- Les enfants et les jeunes, en particulier les filles, étaient plus susceptibles d'être victimes de violence familiale dans les territoires que dans toute autre province, le Nunavut déclarant les taux les plus élevés de violence familiale à l'encontre des enfants et des jeunes en 2019.

Liens connexes

- [Document d'information - Accords bilatéraux soutenant le Plan d'action national pour mettre fin à la violence fondée sur le sexe](#)
- [Accords sur le Plan d'action national pour mettre fin à la violence fondée sur le sexe](#)
- [Soutenir les lignes d'écoute téléphonique d'urgence à travers le Canada](#)

###

Contact avec les médias :

Nanki Singh
Attachée de presse
Bureau de la ministre des Femmes et de
l'Égalité des genres et de la Jeunesse
819-665-2632
Nanki.Singh@fegc-wage.gc.ca
Gouvernement du Canada
Relations avec les médias
Femmes et Égalité des genres Canada
819-420-6530
FEGC.Media.WAGE@fegc-wage.gc.ca
Gouvernement du Canada

Danarae Sommerville
Gestionnaire intérimaire des communications
Ministère de la Santé
DSommerville1@gov.nu.ca
867-975-5949
Gouvernement du Nunavut

Tony Canny
Spécialiste des communications
Ministère des Services à la famille
Acanny@gov.nu.ca
867-975-5207
Gouvernement du Nunavut